

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, viernes 5 de febrero de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales a la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, a juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán a precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Por un mes..... \$ 1.00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0.10

CALENDARIO.

FEBRERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 28 DIAS.

Vier. 5 El beato Felipe de Jesús, los Santos Mártires del Japón y Santas Agueda y Calamanda.

Sab. 6 Santos Silvano, obispo, Guarino, cardenal, y Santas Dorothea y Revocata mártires.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Candidatura.

Desde el día en que comenzamos aquí nuestras tareas de periodistas; desde el día en que presentámos con claridad los propósitos que nos animaban y las aspiraciones a que propendíamos, hicimos manifestación de nuestras profundas y sinceras simpatías en favor de la prolongación constitucional del régimen político que viene impulsando, con poderosa voluntad, todo lo que por la fuerza de la honradez, ó por la intensidad del sentimiento doctrinario progresivo puede contribuir a la rehabilitación completa del vigor nacional.

Acabábamos de presenciar, allá en las regiones de Sur América, esa terrible sucesión de catástro-

fes preparadas y realizadas, no tanto por ambiciones bastardas, como en virtud de esa necesidad suprema, que acosa al espíritu, de disipar tinieblas que lo envuelven y de secar pantanos que lo envenenan.

Acabábamos de ver que después de dolorísimas peregrinaciones y de laboriosísimas propagandas, no habiendo podido resolverse los más fundamentales problemas mediante el auxilio del buen criterio y de la serenidad juiciosa, se había apelado al recurso de las armas que generalmente no establece bases sólidas.

Y analizando uno por uno los males que todas las exageraciones producían; y contemplando el espectáculo de bandos que se exterminaban como si fuera de la obra de la sangre no quedara otra obra que cumplir sobre la superficie de la tierra, sentíamos en nuestro espíritu la influencia de esa calma profunda, y de esa reacción saludable que sólo aspiran a buscar la felicidad de los pueblos honrados por medio de la organización de la libertad y del orden.

Sabíamos cuántos sacrificios había costado ya en otras partes la adquisición gradual de positivas y naturales garantías, y cuántas desgracias habían causado las impaciencias que no dejan calcular ni la dirección de los peligros ni la profundidad de los abismos.

Y, llenos de gratitud por la generosa acogida con que se nos había honrado, resolvimos estudiar bien la situación local, y descubrir por dónde se encaminaban, más rectamente, hacia grandes principios y grandes triunfos, las corrientes de la opinión. Pensábamos contribuir, de algún modo, en la reducida esfera de nuestras aptitudes, a recomendar esa solución administrativa que ya el pueblo, con sus cálculos y sus previsiones, ha hecho forzosa.

Conocimos al señor General Soto, y a sus dignos Ministros. Oímos cómo ellos se expresaban, en la fiel interpretación de las más nobles ideas modernas, y vimos, cómo resaltaban a través de

sus pensamientos, esos propósitos que indican integridad del carácter republicano, y que siembran en el terreno fértil de la actividad popular, mucho de lo que es productivo.

Leyendo las publicaciones oficiales encontramos que el Poder no quería misterios ni se ocultaba entre sombras. Quería, por el contrario que todos sus actos fueran claros; que todas sus inspiraciones se comprendieran perfectamente.

Las tiranías no viven sino en lugares inaccesibles. Manejan el sable, de cualquier modo, sin exhibir la intención que se resuelve en ataque. La Hacienda queda cubierta como los catafalcos con un velo negro, oscuro, tupido. De día gastan anteojos; de noche todo lo descubren, todo lo combinan y todo lo realizan. Donde el ingenio prende una luz, ellas la apagan; cuando la honradez y la libertad levantan una protesta, ellas la ahogan. No necesitan de la prensa, porque la prensa tiene el vicio de querer saberlo todo. Esbirros, corchetes, eso es lo que forma su corte: mucho de lo que se arrastra para la adulación; mucho de lo que se prepara para la alevosía.

Pero el Gobierno del General Soto, por el contrario, ha demostrado las más felices disposiciones; ha cicatrizado las más profundas heridas. La juventud es su fuerza; la honradez su apoyo; la libertad su inspiración. Tiene el culto de la Patria y el amor al bien.

Surge de pronto una situación difícil: autonomía, cálculos de progreso, combinaciones ordenadas, riqueza pública, todo peligra bajo el peso de una amenaza que han comenzado a hacer efectiva los ejércitos enemigos que avanzan, los esfuerzos usurpadores que se desarrollan. El General Soto, como Ministro, primero, y como Presidente después, asumió honrosa y digna actitud, y antes que permitir que este suelo sagrado hubiera sido víctima de las tropelías que venían, y de los atropellos que avanzaban, él ha-

bria caído como Girardot envuelto en su bandera.

Sus actos de entonces demuestran sus resoluciones. Hizo política eminentemente nacional y patriótica; política franca, leal y enérgica.

Y desde entonces hasta hoy, su mayor interés ha sido siempre el interés de la reorganización. Quiere que haya libertad en lo político, y la concede; quiere que haya crédito en lo económico, y lo busca. Quiere que se emprendan las obras públicas de mayor importancia; y para que ese fin se logre, trabaja incesantemente. El Consejo de Ministros se reúne con intervalos de pocas horas, no con el objeto de desarrollar discusiones estériles, sino con el propósito de alcanzar resultados benéficos. La honradez en actividad, favoreciendo todo lo que es legitimidad en el pensamiento y en la acción, desarrollando los grandes recursos del país, eso es lo que existe allá donde el poder público cumple sus grandes deberes y ejerce sus constitucionales facultades.

Y porque sabemos todo esto, que marca, ordenadamente, las más liberales soluciones; porque contemplamos cómo se expresan hoy sin trabas y sin temores, no sólo las opiniones que alumbran sino hasta las opiniones que hieren, que ofenden y que maltratan; porque vemos garantías positivas y protección eficaz; porque descubrimos severidad en el manejo de la hacienda, previsión en el manejo de las relaciones exteriores, benevolencia en el manejo de los asuntos de la política diaria, juzgamos que es conveniente y necesario que la autoridad del sufragio premie al General Soto por sus servicios prestados, y estimule sus honradas aspiraciones.

Un día se trama funesta conspiración que trata de arrastrar en la turbia corriente de sus combinaciones, todo lo que la ley impone y todo lo que la amistad reclama.

Varios individuos son llamados a juicio. Se les oye y se les condena. Pasa poco tiempo, muy po-

co, y el General Soto concede una amnistía. Ese excelente magistrado no ha nacido para la venganza. Tiene energía, pero sabe perdonar.

Iniciámos nosotros por la prensa la candidatura del General Soto, porque así nos lo indicaba nuestro carácter que tiende siempre hacia resultados de libertad y porque así nos lo imponía ese profundo sentimiento de justicia que el pueblo demuestra con la eficacia de su afecto, y que la historia manifiesta con la imparcialidad de sus alabanzas.

BOLETIN.

Se asegura que muy pronto quedarán concluidos favorablemente los arreglos pendientes para la rápida construcción del ferrocarril de Reventazón á Cartago. El Gobierno de Costa-Rica ha venido dando pruebas de honradez acrisolada; y la abnegación con que sostiene su compromiso de privarse de su renta más productiva para satisfacer la deuda pública, y para conseguir la realización de importantes mejoras, es señal de que pronto se alcanzarán los deseados resultados.

Las manifestaciones frecuentes en favor de la candidatura del Sr. General Soto indican muy á las claras que los actos de este magistrado, actos que forman su programa político y administrativo han obtenido la general aprobación. Ellas no envuelven cargo contra nadie. No derraman condenaciones sobre sepulturas, ni llevan la amargura á otros caracteres. Demuestran, sólo, que las democracias no son ingratas y que los pueblos no olvidan el bien que se les procura y el beneficio que se les hace.

Como se verá por el aviso que publicamos en la sección correspondiente, el lunes á las 7 a. m. dieron principio las clases de la Escuela Nueva, y la matrícula para ingresar en ese Establecimiento continuará abierta en la casa que el mismo ocupa, 50 varas al norte de la Imprenta Nacional. El número de párvulos que se admitirá será corto.

Nuevamente manifestamos nuestro deseo de un brillante éxito para los tres recomendables jóvenes que se han puesto al frente del nuevo plantel de enseñanza.

Cartago. Las enfermedades que en aquella ciudad se des-

arrollan de un modo que pocas veces se ha visto en un clima tan favorable, en concepto de personas de la misma ciudad, provienen del desaseo en que se mantienen ciertos lugares de la población aún en la parte más céntrica.

Cierto es que la policía ha hecho limpiar algunos cañes, pero, también lo es y está á la vista de todos, que en muchas calles principales no puede sufrirse la fetidez de las aguas estancadas.

Si fuere necesario se citarán uno por uno los lugares referidos.

Ha sido firmada una conveni- ción arreglando las dificultades financieras entre Francia y la República de Venezuela. Dicha conveni- ción ha sido firmada el 26 de noviembre en París, por los señores, conde de Montholon, ministro plenipotenciario, director interino de los negocios políticos en el ministerio de relaciones exteriores, y S. E. el general Guzmán Blanco, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la República de Venezuela.

El general Guzmán Blanco, que ha ido á Madrid, con objeto de representar al gobierno de su país en los funerales de Alfonso XII, volverá en breve á París.

Los entierros en Persia,

Entre muchos persas se conservan todavía las costumbres seguidas por sus mayores en el entierro de los muertos.

A las personas que llegan á una extrema vejez no las dejan morir de suerte natural. Las llevan á lo más intrincado de una sierra donde las meten en unas grutas construidas de tal muerte que los desgraciados viejos quedan de pie y sin otra provisión que la de aire. Los dejan así y así se mueren; y como el viento corre allí con fuerza, les va secando la humedad.

De esta manera se conservan sin descomponerse muchos años. Los amigos y parientes de estos muertos van á visitarlos con frecuencia, y arrojan sobre ellos hierbas y flores odoríferas en prueba del buen concepto que tienen de su memoria.

Con las personas que se mueren antes de llegar á la vejez, emplean un procedimiento muy distinto. Como dudan de su salvación eterna, hacen la siguiente prueba para conocer la suerte del difunto.

Le montan, bien sujeto con cuerdas, en un borrico, y le atan á la cabeza un vaso de ancha boca lleno de suero y le untan con él todo el rostro y especialmente los ojos. Hecho esto, descargan unos cuantos latigazos sobre el jumento y le hacen correr por los campos.

Los cuervos, que saben por la cos-

tumbre lo que estas carreras significan, descienden en inmensa bandada y empiezan á picotear en el suero que cubre el rostro del muerto.

Los espectadores siguen con curiosidad los movimientos de los cuervos. Si pican éstos en el ojo derecho del muerto, éste se ha salvado, pero si en el izquierdo, está condenado.

Una revista extranjera ha dado curiosas noticias acerca de un profesor que en siglo pasado atrajo la atención durante algun tiempo en Francia por sus teorías acerca de una especie de inoculación contra ciertas enfermedades.

Llamábase Boile y sus específicos eran un secreto.

Hacia 1726 lanzó en París al público sus nuevas teorías, que atribuían la sífilis y otras enfermedades á la presencia de algunos animalillos en los humores del cuerpo humano.

Esos funestos parasitos debían ser destruidos por medio de otros más fuertes, para lo cual naturalmente había que poner en contacto á unos y otros.

El secreto consistía en proporcionarse el animalillo protector é inocularlo en los organismos enfermos. Boile se guardaba bien de revelar á nadie su secreto.

Su laboratorio era el campo de operaciones del innovador: allí recibía libremente á cuantos gustaban de presenciar los experimentos salvadores, y por medio de un gran microscopio les hacía ver los parasitos que en el acto mismo extraía de la sangre de los enfermos.

Estos bichitos eran exhibidos entre unos cristales á propósito, donde se les veía moverse con agilidad extraordinaria, con asombro de los circunstantes.

Pero aun causaban mayor asombro que desapareciesen como por encanto tan pronto como se dejaba caer sobre ellos algunas gotas de un líquido saturado de animalillos del bando contrario, que instantáneamente daban buena cuenta de los parasitos atormentadores.

Por este hecho, decía el operador, desaparece la enfermedad.

Boile se puso pronto en moda, y sus misteriosos específicos eran disputados por los crédulos enfermos, que en cambio le inundaban de dinero.

El malhadado microscopio dió al traste con la fortuna del pretendido salvador de la humanidad.

Alguien más suspicaz ó avisado que la generalidad de las gentes, entró en malignas averiguaciones, y entonces se supo que el tal microscopio tenía un doble fondo; que los cristales recibían una preparación especial antes que el profesor operase en público, y que todo aquel aparato de animalillos liliputienses, dañinos y regeneradores, no era más que una ilusión fantasmagórica, hábilmente dispuesta.

El buen hombre, cuando se encontró desenmascarado, tomó las de Villadiego; y el mundo médico rió grandemente á costa del tal Boile, de sus parasitos y de los cándidos que le habían creído.

EL ALMA.

Nadie acierta á comprender
Dónde vive aprisionada,
Es un *todo* que no es *nada*
Y que constituye el sér.
No define la razón
Ni adivina el sentimiento
Si bulle en el pensamiento
O late en el corazón.
Irresoluble problema

Que al sábio postra de hinojos;
Es luz que no ven los ojos,
Es fuego que arde y no quema.

Yo del alma pienso ya
Que es aire que nos mantiene,
Porque en un suspiro viene
Y en un suspiro se va.

A mi modo de entender,
Que aire es no más imagino.
Si el alma es polvo divino,
Brisa del cielo ha de ser.

Aire de un mundo eternal
Es sin duda el alma bella,
Por eso se dice de ella
Que es el *hábito vital*.

Más ¡quién define, imprudente,
Lo que es el alma afanosa!
A veces es luz hermosa
Y no es aire solamente.

A veces es resplandor
Que luce en un cielo en calma....
¡Quién no vió brillar un alma
En los ojos del amor!

No tiene en su loco exceso,
Forma fija que le cuadre:
¡En los labios de una madre
El alma entera es un beso!

De la vida eterna palma,
Solo en Dios tiene su nido,
Y en aire luz y sonido,
Puede transformarse el alma.

Es por misterio bien raro,
Fe sublime en el profeta,
Triste nota en el poeta,
Ore vil en el avaro.

¡Mas no sabe en conclusión,
El humano entendimiento
Si el alma es el pensamiento,
O el alma es el corazón!

JOSÉ JACKSON VEYAN.

Octubre de 1885.

TELEGRAMAS

VALHALLA S. C., enero 29.—Gran exaltación han causado aquí las predicaciones liberales en favor de la poligamia por ancianos mormones. Algunos jóvenes de los vencidos organizados no ha mucho han prevenido á estos ancianos que serán tratados con severidad.

NEMPHERS, enero 29.—En una reunión que tuvieron hoy los comerciantes de esta ciudad en la bolsa, se acordó lo siguiente: que los comerciantes insten al Congreso para que arregle inmediatamente la cuestión de plata por medio de una legislación decisiva. Esta á su juicio es indispensable para la prosperidad del país y para la reanimación de los negocios.

SANTIAGO, enero 29.—Ayer fueron depositadas en la colonia de Santa Lucía los restos de Vicuña Macken; la procesión fúnebre ha sido una de las más grandes que Chile ha presenciado.

Estaban representadas todas las naciones. Se pronunciaron muchos discursos elocuentes haciendo reseñas de su vida. Se ha nombrado un comisionado para coleccionar una suscripción para erigirle una estatua.

SAN PETERSBURGO, enero 29. El "Diario de San Petersburgo" dice que es falsa la noticia publicada recientemente, de haberse descubierto un lugar de reunión nihilista, enfrente del palacio Annichkoff, el arresto de 17 personas y la toma de algunas bombas y otras materias explosivas. Habiendo descubierto las autoridades de policía que se organizaba una conspiración nihilista, se echaron hoy sobre el cuartel general de los conspiradores y arrestaron á 23 personas. Al descubrirse la conspiración las autoridades de policía temerosas de que se intentaba hacer daño al Cesar, le aconsejaron que regresara á su palacio en Gatchina á lo que el Emperador se negó.

LONDRES, enero 28.—El "Times" en presencia de la oposición general á que se encargó á Lord Granville del Ministerio de Relaciones Exteriores insinúa que éste sería un excelente Presidente del consejo, y que al mismo tiempo sería jefe hábil en la Cámara de los Lores; insinúa también que á Lord Hartington se le presenta una magnífica oportunidad para organizar un partido nacional compuesto de los liberales y conservadores que se opongan al proyecto de Gobierno interior.

Tanto Mr. Gladstone como Sir Michael Hicksbeach han pronunciado discursos al tomar posesión de sus asientos en la Cámara de los Comunes. Sir Michael Hicksbeach dijo que como consecuencia de la votación del martes pasado adversa al gabinete, éste había renunciado. La Cámara suspendió sus sesiones hasta el lunes.

Lord Salisbury comió esta tarde con la Reina; regresará á Londres mañana por la mañana.

Se dijo esta tarde en los salones de la Cámara de los Comunes que la Reina procura averiguar si Lord Hartington estaría dispuesto á hacerse cargo de formar un ministerio unionista.

LONDRES, enero 29.—La repugnancia que la Reina experimenta por la persona de Gladstone ha tomado tales proporciones que ella ha expresado el deseo de que se le ahorre la pena de verse obligada á llamarle. La Reina ha aceptado la renuncia de Lord Salisbury y del Gabinete y ha llamado á Gladstone para consultarlo. Salisbury regresó de Londres esta tarde á Osborne. Iba custodiado por agentes de la policía secreta. La mala inteligencia entre Gladstone y Lord Hartington continúa: éste último sostiene que la represión de los desordenes en Irlanda se hace necesaria ante todo.

LONDRES, enero 29.—El "Diario Oficial" de Atenas niega que la actitud del Gabinete griego haya cambiado.—Lord Salisbury dió órdenes al Almirante Hay jefe de la escuadra inglesa en el Mediterraneo, para que hiciera uso de la fuerza contra los

griegos, siempre que atacasen á los turcos. El "Daily News" dice que aunque Lord Hartington no ha comunicado sus intenciones, es ciertamente prematuro, presumir si negará ó no á ayudar á Mr. Gladstone.

El Duque Westminster ha retirado recientemente la acusación contra los parnellistas de malgastar los donativos irlandeses; dice que no le es posible adueir pruebas de este cargo.

BRUSELAS, enero 29.—Se han recibido órdenes para la manufactura de cuatrocientos mil uniformes para el ejército griego.

ROMA, enero 29.—Cuatro fragatas italianas se han hecho á la vela con dirección á Creta.

REMITIDOS.

Distrito del Sur de la Cathedral.

San José, Febrero 5 de 1886.

Los abajo firmados, artesanos y vecinos de esta capital, como ciudadanos se ven en el caso de cumplir con un deber, si es que así se debe considerar el derecho de elección; y el único medio de transmitir nuestra opinión, es lanzarnos al público, lo que hacemos, no como articulistas, ni menos como literatos, sino como parte que somos de un mismo cuerpo, á cuya cabeza estamos sujetos; como esta cabeza es el Jefe de la Nación, miramos esto con el mayor interés, así es, que no son vanas pretensiones las que nos conducen á adherirnos á un candidato, sino la mayor suma de bienes que esperamos de tal ó cual gobernante; hoy tenemos grandísimas pruebas de que continuando el Lic. Soto al frente de la Administración, caminará á pasos agigantados hacia el progreso de esta nación que bien lo merece. Seamos justos y se comprenderá que conviene al interés del país la candidatura para el próximo período el Sr. Lic. don Bernardo Soto.

Nota.—Los que llamamos esta manifestación, lo hacemos de la manera más espontánea.

Juan Vicente L. Pastor.—Manuel A. Castro.—José Rojas S.—Alberto Barrantes A.—Carlos Pastor.—Por mi hermano Ramón, Carlos Pastor.—Juan R. Salazar M.—Felix Guevara Matamoros.—José Joaquín Mora J.—Jesús M^a Mora.—Custodio Guevara.—Ramón Romero.—Nicolás Ruiz.—C. González.—Gregorio Molina.—J. Joaquín Rodríguez.—Cornelio Córdova H.—Santiago Gallardo.—Rosario Gutiérrez.—Avelino Castillo G.—Gerardo Alpizar.—Epifanio Estrada.—M. Lopez F.—Manuel Arguedas.—Felix Durán.—Vicente Carvajal. Por recomendación de mis hermanos, José Antonio y Buenaventura.—J. Vicente L. Pastor.—Hilarión Reyes.—José Calvo C.—Tomás B. Astúa.

Limón, febrero 3.

A las 2 p. m. zarpó el vapor inglés "Foxhall" con destino á Nueva Orleans y al mando de su capitán Doane. Llevó de pasajeros á los señores W. G. Ross, señora Hamón y 3 individuos de cubierta, y de carga 6,026 racimos bananos. Despachado por M. C. Keith.

Limón 3.

A las 8 30 a. m. ancló el vapor de la Mala Real Británica "Essequivo" procedente de Colón, con 20 horas de mar, 1328 toneladas, 48 tripulantes y al mando de su capitán F. W. Ponles. Traja 12 individuos de cubierta, 2 sacos de correspondencia, 81 bultos mercaderías y consignado á la Compañía de Agencias.

Limón 3.

A las 8 30 a. m. ancló el vapor inglés "Athos" procedente de Colón, con 18 horas de mar, 1262 toneladas de registro, 35 tripulantes y al mando de su capitán H. Loro, sin pasajeros, y de carga 36 bultos mercaderías, 19 bueyes y 1 paquete de correspondencia. Consignado al señor M. C. Keith.

Puntarenas, febrero 3.

Ayer á las 12 a. m. zarpó el vapor N. A. "Granada" de 1798 toneladas, con destino á S. Francisco y escalas, 81 tripulantes y al mando de su capitán W. B. Seabury, Pasajeros: T. Mangel, José M^a Montero esposa y dos niños. Carga 1087 sacos de café 2 cajas papas, 4 cajas de maquinaria, 1 caja muebles, 1 caja libros, 1 caja de soles con 5000, 4 sacos y 6 paquetes de correspondencia. Despachado por la Compañía de Agencias.

ANUNCIOS.

ESCUELA NUEVA

Calle de la Merced, 14, Norte.

Las clases de este establecimiento comenzarán el día 1^o de febrero próximo, á las siete de la mañana. Los niños inscritos como alumnos deberán asistir á ellos desde el mencionado día.

La matrícula continuará abierta desde esa fecha en el local de la Escuela.

Se admitirá un corto número de párvulos.

San José, 27 de enero de 1886.

3 v. 3

FABRICA DE CHOCOLATE

Comercio 49 Oriente.

VICENTE PÉREZ.

26 v. 4

Año Nuevo.

TODOS A PRECIOS DEL EXTRANJERO

EN EL

TALLER DE MARMOLISTA,
URUCA, 8.

Acabo de recibir una gran factura de mármoles de todas dimensiones y gruesos, grandes lozas para bóvedas, mármol blanco, igual á la del sepulcro del malogrado Gral. don P. Fernández.

LAS MIAS LAS COLOCO SIN AVERÍAS Y GRATIS;

lápidas para nichos varias dimensiones, grabadas y en relieve, id para niños muy lindas, lozetas para pisos tableros de mármol, para mostradores, mesas, muebles etc., etc., yeso superior especial para dentistas.

AVISO á los señores que soliciten al exterior algun trabajo en mármol, y les suplico se sirvan antes pasar á mi TALLER á cotizar precios, ventajas y seguridades que les ofrece el

ARTISTA.

A provincias, empaque y conducción gratis.

7.

LOTERIA

VENTA DE BILLETES

para el próximo sorteo
del 7 de febrero.

* 3.000 se pondrán á la suerte.

Los billetes que vende esta Agencia son generalmente los que obtienen los premios mayores. Los números se venden en esta Agencia.

San José, enero 15 de 1886

12 v 8

J. Teodorico Quirós.

AVISO.

En esta fecha hemos formado sociedad para el establecimiento y explotación de una "Fábrica de fósforos" en este país.

Dicha sociedad girará bajo la razón Dengo y Lang.

San José, 1^o de Febrero de 1886.

Manuel V. Dengo—Arnoldo Lang.

5. v. 2.

Cocinas de hierro

americanas, y chimeneas de hierro. En el Almacén de G. ANDRE.

10 v. 2

Diario de Costa-Rica.

Se suplica á todos aquellos que tengan cuentas pendientes con la empresa, hasta el 31 de enero próximo pasado, se sirvan mandar pagarlas cuanto antes á esta oficina.

6 v. 1.

Imp de J. Canalias P. Principal, 30

Se da en alquiler

Una casa pequeña, cómoda y bien situada.

En esta oficina se informará.

Enero 26 de 1886.

3 v. 3

CALZADO

fresco para hombres, gran variedad, en la tienda de G. ANDE.

10 v. 3

PATINES

PABA SEÑORAS.

Martes y Jueves de 7 á 9 p. m.

Domingos de 4 á 6 p. m.

San José, enero 12 de 1886.

G. RICHMOND.

10 v. 5

SUCURSAL

Y PULPERIA DE

La Cervecería del León.

Tengo el gusto de ofrecer al público este nuevo establecimiento situado en la casa del Sr. Juan Acuña, frente á la Estación del Ferro-carril, donde se venderán diferentes artículos de consumo á precios módicos; así como la acredita cerveza fabricada por mí, de cebada fresca de California y lúpulo de Bohemia y Baviera, bajo la patente Pistorius de los EE. UU. de Norte-América, mayo 15, 1876, al ínfimo precio de 10 centavos la media botella y \$ 1 la docena, sea blanca ó negra.

Para mayor comodidad de mis parroquianos, tengo establecida una sucursal en San José, calle del Comercio O., y otra en Alajuela en casa antes Hotel Ocaña, calle de la Estación. Al precio indicado y con los carretones del establecimiento se despacharán los pedidos que se hagan por mayor.

Cartago, 13 de enero de 1886,

4 Guillermo Jegel.

ROPA HECHA

para hombres, jóvenes y niños, acaba de llegar á la tienda de

G. ANDRÉ.

10 v. 3.

Transportacion de Cafe.

VIA AL ATLANTICO.

Esta lista la Empresa de Carros para conducir café a la Palma y Carrillo en combinación con carretas y bueyes.

PRECIOS LOS CORRIENTES.

Entenderse en la oficina de

MIROR C. KEITH.

San José, enero 16 de 1886.

6 v. 5

L COMERCIO.

Gorgonio Herrero y Manuel Arugón han formado en esta fecha una Compañía Mercantil que girará bajo la razón social de

G. Herrero & . . .

La Sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "Gorgonio Herrero"

San José, diciembre 31 de 1885
10 v. 7

CERVEZA

SAN LUIS.

VENDE BARATA.

TOMAS FARRER.

8 v. 3

RECUERDOS.

En la Cubana Costa-Ricense, azucar bueno y barato, por mayor y al menudeo.

CEFERINO A. CAÑIZALES.

10 v. 5



Y MUCHA ATENCIÓN.

La Cubana Costarricense

TRANSFORMADA EN

Pulpería,

Taquilla,

Tercena y

Restaurante

Por la noche; y

Fábrica de Tabaco y

Cigarros.

Surtido de

Palas Americanas

de acero Castill,

á 12 pesos docena,

Cerraduras á dos pesos

docena.

Acudid á lo bueno y barato.

No desmayar con las medicinas de Seigles, sus resultados son maravillosos.

CEFERINO A. CAÑIZALES.

20 v. 15

GRAN SURTIDO

Libros en blanco ha recibido la LIBRERIA de

JOAQUIN MONTERO.

3 v. 1

AVISO.

Un magnífico negocio en Curridabat

Vendo mi casa con un magnífico establecimiento de licores, Vinatería, Pulpería y Billar todo á precios cómodos; á más vendo unos cafetalitos y potreros, una parte al contado y lo demás á plazos.

La casa tiene cañería de agua propia con su baño y demás comodidades.

Para pormenores entenderse con su dueño plaza de la Estación de esta ciudad.

San José, Enero 8 de 1886.

12 v. 6

RAMÓN ROYO.

LA EQUITATIVA.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.

H. B. HYDE

PRESIDENTE.

W. ALEXANDER,

SECRETARIO.



120 BROADWAY, NEW-YORK.

Activo en Enero 1º 1885..... \$ 58.161,925
Nuevos riesgos en 1884..... \$ 84.877,057

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes..... \$ 309.409,171
Pagado á tenedores de Pólizas en 1884..... \$ 7.194,787

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide Pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y SON INDISPONIBLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

JAMES THOMAS,
Agente General en Centro-América.

CECIL SHARPE,
Agente en Costa Rica.

HIELO

á 5 cents. libra,

Se atienden y despachan con prontitud as órdenes de provincias. Se hacen helados superiores y á la orden, y se llevan á domicilio; en el mismo local se expenden helados y frescos de crema helada de 10 a. m. á 6 p. m., á 10 centavos el vaso.

Toda orden ó pedido debe dirigirse al infrascrito, FABRICA DE HIELO, Calle del Comercio n° 7.

Pedro López Gonzalez.

15 v. 7

Andres del Valle

PLATERO

Calle de Goicoechea, -17.

12

AVISO.

A las personas que han tomado carne de la "Carnicería Francesa" y se han retirado, sin arreglar sus cuentas, si no lo hacen dentro de ocho días, haré publicar sus nombres, para que el público sepa el que no paga lo que toma.

JOSÉ ROJAS.

4 v. 1